

ENTREVISTA A RAFAEL DÍAZ-SALAZAR

Rafael Díaz-Salazar es profesor de Sociología en la Universidad Complutense y desarrolla su labor académica en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología y en el Instituto Universitario de Cooperación para el Desarrollo. Ha trabajado como profesor invitado en Universidades de Venezuela, El Salvador, Cuba y Brasil. Es Doctor en Sociología por la Universidad Complutense y Licenciado en Teología por la Universidad de Comillas.

Autor de los libros: *El capital simbólico. Iglesia, dictadura y democracia.*

¿Todavía la clase obrera?, *Religión y sociedad en España*, *El proyecto de Gramsci*, *Redes de solidaridad internacional*, *Futuro del socialismo y religión cristiana en Cuba*, *La transición democrática española*, *Gramsci y la construcción del socialismo*.

Formas modernas de religión, *La izquierda y el cristianismo*, *Trabajadores precarios*, *Nuevo socialismo y cristianos de izquierda*, *Justicia Global. Las alternativas de los movimientos del Foro de Porto Alegre*. Escribe en *El País*.

Recibió el Premio Extraordinario de Doctorado de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad Complutense y el Premio Nacional de Tesis Doctorales del Colegio de Doctores y Licenciados en Ciencias Políticas y Sociología.

Pertenece a los consejos de redacción de las revistas *Alternativas Sur*, *Política y Sociedad*, *Revista Española de Cooperación para el Desarrollo*, *Iglesia Viva*, *Revista de Pensamiento Cristiano*. Es



Rafael Díaz Salazar

miembro del Consejo Asesor de la *Revista Internacional de Sociología*.

Trabaja fundamentalmente en el tema de la sociología de las desigualdades internacionales entre países ricos y países pobres y es el director del *Observatorio de Políticas de la Globalización y Movimientos*

"Hay que distinguir entre el catolicismo sociológico vinculado al folklore, a festividades rituales y a cierta religiosidad popular y el catolicismo eclesial articulado en torno a parroquias, movimientos y grupos."

Sociales. Está vinculado con ONG de desarrollo, Acción Católica y movimientos sociales del Foro de Porto Alegre.

¿Dónde nació y en qué año?

En Ciudad Real en 1956. La comadrona le dijo a mi padre que el parto presentaba problemas y debía trasladar urgentemente a mi madre a un hospital de la capital.

¿En dónde hizo sus estudios primarios, de bachiller y universitarios?

De muy niño en las Pastoras. Después en la escuela de don Angel Camacho, que fue un maestro que a mí me marcó mucho. A los diez años me fui al Seminario Diocesano de Ciudad-Real, en donde estuve hasta los veintidós años; en ese momento decidí dejar la orientación infantil y juvenil al sacerdocio. Marché a Madrid a estudiar Sociología y Ciencias Políticas en la Universidad Complutense y la licenciatura en Teología en la Universidad de Comillas, aunque ya como laico.

¿Cree que su estancia en el Seminario le formó, pero en algún aspecto le deformó?

Fui infinitamente feliz allí en aquellos años de la segunda infancia, la adolescencia y la primera juventud. De él tengo un recuerdo extraordinario y agradecido. Recibí una educación magnífica. No obstante, en mi formación cristiana y política han influido más los movimientos apostólicos obreros de Acción Católica, especialmente en el tiempo de la segunda juventud cuando era estudiante en la Universidad Complutense en aquellos gloriosos años del final del franquismo e inicio de la transición democrática.

En los diversos centros en los que

Sócr@t.es academia



La calidad de nuestra enseñanza

La calidad de tu futuro



Calle Obispo Quesada, nº11 esquina Calle Fontecha, Tel: 926 852213